



1^{ER} DIMANCHE DE CAREME

22 février 2026

N°8

ÉDITO du Père José

« Entrer au désert pour renaître à l'essentiel ! »

Chaque année, le Carême nous conduit au désert. **Non pas un lieu de fuite, mais un espace de vérité.** Dans l'Évangile de ce dimanche, Jésus est conduit par l'Esprit au désert pour y être tenté. Quarante jours de silence, de faim, de solitude... un temps d'épreuve, mais surtout un temps de clarification. Les tentations auxquelles Jésus fait face résonnent profondément avec nos propres combats : la recherche du confort immédiat, la soif de pouvoir, la quête de reconnaissance. À chaque proposition du tentateur, Jésus répond par la Parole de Dieu. Il nous montre ainsi le chemin : revenir à l'essentiel, s'ancrer dans la confiance, choisir la fidélité plutôt que la facilité.

La première lecture nous rappelle l'histoire du peuple d'Israël, invité à se souvenir du chemin parcouru, de l'esclavage à la liberté. Le Carême est aussi ce temps de mémoire : relire notre histoire personnelle et communautaire,



reconnaître ce dont le Seigneur nous a libérés, et lui rendre grâce.

Quant à saint Paul, il nous rappelle que le salut est offert à tous, sans distinction. Il suffit de croire, de confesser notre foi, et de nous abandonner à la miséricorde de Dieu. Le Carême n'est pas un temps de performance spirituelle, mais **un temps de conversion du cœur**, un chemin humble vers plus de vérité, de justice et d'amour.

Entrer en Carême, c'est accepter de ralentir, de faire silence, de jeûner de ce qui encombre nos vies, pour mieux écouter Dieu et nos frères. C'est apprendre à résister à ce qui nous éloigne de l'essentiel, pour **choisir ce qui fait vivre**.

Que ces quarante jours soient pour chacun de nous un temps de renaissance intérieure, un chemin de liberté, et une préparation joyeuse à la lumière de Pâques.

Bon et saint Carême à tous !

Père José+

ADORATION EUCHARISTIQUE PERPÉTUELLE

Seigneur, que le temps du Carême me change et m'aide à T'écouter et à suivre Tes commandements.

APPEL DÉCISIF DES JEUNES CATÉCHUMÈNES

Dimanche dernier a eu lieu, en la cathédrale Saint-Étienne de Meaux, l'appel décisif des catéchumènes de notre diocèse. Sept jeunes de notre Pôle Missionnaire : Délia, Louna, Ariel, Chloé, Léna, Juliette, et Clara, accompagnés par le Père Chançard, Fanny et Valérie, les animatrices du groupe catéchuménat jeunes du Pôle, ont participé à cette **belle et solennelle célébration** qui a rassemblé 360 jeunes venus de toutes la Seine-et-Marne et qui a duré plus de trois heures. Bien qu'elle fût longue, en raison du nombre important des jeunes, avec un froid polaire, tout le monde était dans la joie et la bonne humeur. Sans être une étape sacramentelle, l'appel décisif est cependant **un appel personnel** de



l'évêque de Meaux. À cette occasion, chaque jeune perçoit la dimension ecclésiale de sa démarche.

C'est une étape riche pour les catéchumènes mais aussi pour leurs communautés respectives. Pour les futurs baptisés, le fait d'être appelé met en valeur l'initiative gratuite de Dieu. La décision qui habite leur cœur acquiert ici sa dimension ecclésiale devant le peuple de Dieu réuni autour de son pasteur. Leur réponse de foi est portée par une communauté qui les précède. Pour les communautés, l'appel décisif est l'occasion de reconnaître que **l'appel de Dieu est toujours actuel**. Il s'adresse à tous les chrétiens invités à la conversion sur le chemin de Pâques.

La Rédaction

LES ENFANTS DE NOTRE PÔLE RÉPONDENT À L'INVITATION DE MARIE

Le 27 novembre 1830, Marie est apparue à Sainte Catherine Labouré dans la **Chapelle de la rue du Bac à Paris** et lui a demandé que soit frappée une **médaille** : « *Les personnes qui la porteront avec confiance recevront de grandes grâces* ».

Presque 200 ans plus tard, 39 enfants de notre Pôle, accompagnés de leurs catéchistes et de parents, ont répondu à l'invitation de Marie ce samedi 7 février.

Après une matinée aux **Missions Étrangères de Paris** où ils ont découvert la vie des missionnaires en Asie, les enfants ont pu pique-niquer et jouer dans le magnifique jardin de cette belle maison. Ils ont ensuite, fabriqué leur **propre chapelet**.



Puis, dans la joie, ils sont partis pour la Chapelle de la Médaille Miraculeuse où ils ont découvert la **vie de Sainte Catherine Labouré**, grâce à un film, et **récité le chapelet** avec la foule des pèlerins venus du monde entier.

Que de grâces reçues de **joie, de paix et d'amour** !

Mathis : « J'ai beaucoup aimé voir Sainte Catherine dans son tombeau et fabriquer le chapelet. C'était très bien ».

Emilie a apporté son chapelet à la séance de catéchisme : « j'ai beaucoup aimé le faire ».

Ô Marie conçue sans péché, priez pour nous qui avons recours à vous !

Les catéchistes

POUR MIEUX VIVRE L'ÉVANGILE CETTE SEMAINE

Évoquant les tentations du Christ au désert, Jean Chrysostome nous fait remarquer que **le diable s'attaque surtout à ceux qu'il trouve seuls et isolés**. Ainsi s'attaqua-t-il à la femme au commencement, l'ayant prise à part et l'ayant rencontrée en l'absence de son mari (Gn3). Car lorsqu'il nous voit assemblés, il n'a pas une pareille audace. Peut-être objecterons-nous que le peuple d'Israël a lui aussi été tenté au désert ? Ce qui est vrai. Ecoutez Qohélet (4,10) : « malheur à celui qui est seul ! S'il tombe, il



n'a personne pour le relever ». Voilà qui nous explique la position de Jean et nous interroge en ce Carême : avons-nous conscience de la richesse de notre Église, de notre Pôle Missionnaire, même si certains aspects de l'institution nous présent ? **Comment vivons-nous la communion des saints dans la prière**, le dialogue fraternel, sachant « qu'un frère aidé par son frère est une place forte » (Pr18,1).

Père José +

EST-CE QUE LE CARÊME, C'EST COMME LE RAMADAN ?



Les deux sont des périodes où des croyants essaient de se tourner vers Dieu en pensant moins à eux-mêmes. Mais le Carême des chrétiens et le Ramadan des musulmans sont différents. Ramadan est le neuvième mois du calendrier des musulmans, pendant lequel ils ne mangent pas et ne boivent pas du lever au coucher du soleil. Sentir ainsi la faim et la soif leur permet de se rapprocher de ceux qui ont faim. Et ils prient. En respectant cette obligation, ce

« pilier » de l'islam, ils montrent leur fidélité à Dieu.

Le Carême est le temps où les chrétiens se préparent à fêter Jésus ressuscité. Le Carême dure quarante jours, comme les quarante jours où Jésus a lutte au désert contre les forces du mal. Les chrétiens prient et se privent pour partager avec les pauvres. Le Mercredi des Cendres et le Vendredi Saint, ils ne prennent qu'un repas. Ces gestes les unissent au Christ qui a donné Sa vie. Ils espèrent aussi partager sa vie nouvelle. Oui, la joie de la Résurrection marque déjà ces quarante jours. Pâques est à l'horizon.

La Rédaction

MERCREDI 11 MARS : VEILLÉE DE PRIÈRE POUR LA VIE

« Respecte, défends, aime et sers la vie, toute vie humaine ! C'est seulement sur cette voie que tu trouveras la justice, le développement, la liberté véritable, la paix et le bonheur ! » (Évangile de la Vie de st Jean-Paul II).



Nous vous attendons nombreux, fidèles de Fontainebleau et de tous les secteurs du Pôle, le **mercredi 11 mars à 20h30 en l'église Saint-Louis** afin de louer Dieu pour le cadeau de la Vie et Lui confier chaque cœur sur Terre.

La Rédaction

CCFD-TERRÉ SOLIDAIRE – PARTAGER LES FRUITS DE L'ESPÉRANCE



Écoutons saint François d'Assise « La Terre est notre Mère et nous devons la respecter et la protéger, car

elle nourrit tous les êtres vivants... »

Comment alors nourrir tous les hommes ? Le CCFD - Terre Solidaire soutient des partenaires de par le monde qui portent ce souci. C'est le cas de Decidamos au Paraguay.

Le Paraguay traverse une crise profonde liée à la terre : plus de 7 millions d'hectares censés bénéficier à la réforme agraire ont été distribués de manière

illégale. Ces « terres mal acquises » sont aujourd'hui accaparées par l'agrobusiness, au détriment des communautés paysannes.

Face à cette situation, Decidamos soutient activement l'agriculture familiale et les mouvements paysans, en promouvant l'accès à la terre, le droit à une alimentation saine et de qualité, et en renforçant les capacités d'action des producteurs et productrices. L'organisation accompagne également des groupes de jeunes et des femmes, notamment en leur proposant des formations en agro écologie.

Soutenons leur espérance !

*Marie Vermande Lherm
Pour le CCFD – Terre Solidaire*

SOYONS SOLIDAIRES AVEC LE DIOCÈSE DE MIARINAVIRO !

Mgr Jean-Claude RAKOTOARISOA, l'évêque du Diocèse de MIARINAVIRO avec lequel nous sommes partenaires, nous demande de l'aider à finir le Presbytère du district missionnaire de Firavahanq. La construction de ce presbytère a commencé il y a quelques années. Les grands travaux sont terminés, mais **la finition reste encore à faire** pour que les prêtres puissent y loger



et accomplir convenablement leur mission. Mgr Jean-Claude compte sur notre

solidarité et espère que son appel sera entendu. **Il nous assure de sa prière reconnaissante.** Vous pouvez faire parvenir votre don au secrétariat ou dans la corbeille de quête, en indiquant « projet pour Madagascar ».

La Rédaction



Secteur / Date	20 février	27 février	6 mars	13 mars	20 mars	27 mars
Avon	St Paul - 15h					
Bois-le-Roi - Héricy	Héricy - 12h Chartrettes - 18h Bois-le-Roi - 21h					
Bourron - Montigny	Episy - 18h15	Bourron - 18h15	Grez - 18h15	Montigny - 18h15	Episy - 18h15	La Genevraye - 18h15
Chailly	Chailly - 15h					
Fontainebleau	Saint Louis - 18h					
Perthes	Perthes - 15h					

Les vendredis de Carême 2026 - Chemin de Croix en Paroisse

LE CARÊME, PÉNITENCE OU DÉLIVRANCE ?

Cette année, le Carême a débuté le mercredi 18 février. Pour beaucoup de catholiques, il est synonyme de sacrifices. Ces quarante jours qui précèdent Pâques, rythmés traditionnellement par la prière, le jeûne et l'aumône, ont de quoi intimider. Pourtant, aujourd'hui, de multiples initiatives dépoüssierent ce cheminement spirituel souvent incompris.

Aujourd'hui, de nombreux chrétiens **en quête d'un approfondissement spirituel**, redécouvrent le jeûne du mercredi des Cendres, des vendredis de Carême et du Vendredi Saint. Une manière tangible de « s'alléger » **en mesurant la réalité de nos dépendances**. Dans nos communautés, beaucoup assistent ainsi, parfois avec étonnement, au retour d'une pratique qu'on aurait pu croire obsolète. Des sessions, retraites et formations autour du jeûne sont proposées aux chrétiens et aux non croyants, sans compter l'engouement des médias pour une expérience intérieure qui apparaît tour à tour séduisante ou insolite. Le Carême serait-il en train de retrouver ses lettres de noblesse ?

A travers cette privation librement consentie, il s'agit d'abord de redécouvrir l'Évangile, de **savourer la présence de Dieu dans l'espace qui se creuse**, tout en nous montrant attentifs à nos frères. Le jeûne doit être porté par ses deux ailes, la prière et l'aumône. Avec le Carême, ces vertus se tempèrent et s'animent entre elles. Une complémentarité que soulignait déjà saint Pierre Chrysologue (évêque de Ravenne, docteur de l'Eglise, 406-450) : « Prière, miséricorde, jeûne : les trois ne font qu'un et se donnent mutuellement la vie. En effet, le jeûne est l'âme de la prière, la miséricorde est la vie du jeûne. Que personne ne les

divise : les trois ne peuvent se séparer. Celui qui en pratique seulement un ou deux, celui-là n'a rien. Donc, celui qui prie doit jeûner ; celui qui jeûne doit avoir pitié ; qu'il écoute l'homme qui demande, et qui en demandant souhaite être écouté ; il se fait entendre de Dieu, celui qui ne refuse pas d'entendre lorsqu'on le supplie ».



Loin d'imposer une démarche formatée et monolithique, l'Eglise appelle chacun à suivre son propre cheminement, **subtil équilibre entre renoncement, partage et intériorité**. A l'image du Christ luttant contre le Mal au Désert, comment bousculer nos torpeurs quotidiennes et ranimer notre foi ? Tenant compte du parcours de chacun, ne nous appartient-il pas, en vérité, de trouver les moyens les plus appropriés pour nous libérer de tout ce qui nous aliène au quotidien et nous empêche de vivre pleinement notre vie de baptisé-confirmé ?



Reconnaissons que des solutions simples sont à la portée du plus grand nombre : en famille, par exemple, pourquoi ne pas fabriquer une petite boîte cartonnée dans laquelle nous pourrions verser un peu d'argent chaque fois que nous renonçons à une friandise ? Les économies ainsi faites pourraient être reversées au diocèse de Madagascar avec lequel nous avons un partenariat. Pourquoi ne pas prendre l'engagement de visiter quelqu'un qu'on sait malade ? Décider de lire un petit passage de la Bible ? Pourquoi ne pas décider de venir tous les dimanches de Carême à la messe ? Au lieu d'aborder le Carême comme un chemin de pénitence, **osons donc en faire un temps de réjouissance**.

Père José +

PÈLERINAGE DES FEMMES ET DES MÈRES DE FAMILLES A VÈZELAY

Chaque année, le pèlerinage des mères de famille voit de nombreuses femmes se mettre en route sur les chemins de France et converger vers les sanctuaires de leur région.

Le pèlerinage est une rencontre avec le Seigneur, un temps pour quitter notre ordinaire, laisser ses habitudes, son confort, couper les cordons (dont le portable) pour aller à l'essentiel et vivre l'esprit de pauvreté. C'est une école de simplicité et de prière. Nous venons pour recharger les batteries, demander des grâces, intercéder ou remercier pour se mettre à l'écoute du Seigneur, de sa volonté pour nous dans notre vie, faire le point, discerner, être conseillées, pour redécouvrir la vocation de femme, d'épouse, de mère, mais avant tout, notre fille bien-aimée du Père.

Notre marche débutera le samedi 13 juin et sera rythmée par la messe, des

Baptême :
Chartrettes : 22 mars Céleste CLAUSIER

Mariage :
Fontainebleau : 14 mars Cyrille ARDAUD & Anaïs REDON

Obsèques :
Chailly-en-Bière : Clément ROCA, Roland ROBILLARD
Fontainebleau : Roger KIRMIZ, Maria Rosaria IENNA
Samoreau : Claude JACQUET
Villiers-en-Bière : Yves JOUANIN

An illustration showing a group of pilgrims with backpacks and walking sticks walking away from the viewer on a dirt path through a green landscape. Above them, a banner is draped across the path with the text "Ephata ! Ouvre-toi !" and "Marc 7,33". In the background, a small town with a church is nestled on a hill under a blue sky with white clouds.

 Informations et inscriptions :
pdmfontainebleau@gmail.com

Rendez-vous les 13 et
14 juin pour un week-end
de ressourcement spirituel !

S'inscrire en ligne :
<https://forms.gle/DBLh2Rd5cDm35fWq9>
Renseignements :

pdmfontainebleau@gmail.com

Retrouvez le pro

Renouvez le programme de

site du Pole.

La Rédaction

La Rédaction

Agenda du 21 février au 8 mars 2026

		Fontainebleau	Avon	Bois-le-Roi – Héricy	Chailly – Perthes	Bourron – Montigny
Samedi St Pierre Damien	21	9h30 : messe à St Louis suivie du chapelet à la chapelle de Franchard 18h00 : messe à St Louis	10h-11h30 : accueil à St Paul 01 72 66 11 87 18h00 : messe à ND des Fougères	18h00 : messe à Vulaines	18h00 : messe à St Martin	11h00 : chapelet au chevet de l'église de Bourron 18h00 : messe à Grez-sur-Loing
Dimanche Bienheureuse Isabelle de France	22	9h00 : messe à St Louis 10h30 : messe à St Louis 18h00 : messe au Carmel	9h30 : messe à St Pierre	9h30 : messe à Samois et à Chartrettes 11h15 : messe à Bois-le-Roi et à Héricy	9h30 : messe à Chailly 11h15 : messe à Perthes	11h15 : messe à Bourron
Lundi St Polycarpe	23	18h30 : messe à St Louis			11h15 : messe à Cély	
Mardi St Modeste	24	9h30 : messe à St Louis				
Mercredi St Nestor	25	18h30 : messe à St Louis	9h30 : messe à St Paul 18h00 : récitation du chapelet à la chapelle de la Bonne Dame, boulevard Foch à Fontainebleau		9h30 : messe à Chailly	
Jeudi St Alexandre	26	18h30 : messe à St Louis		9h30 : messe à Chartrettes		18h30 : messe à Montigny
Vendredi Ste Honorine	27	9h30 : messe à St Louis		9h30 : messe à Bois-le-Roi		
		18h00 à St Louis	15h00 à St Paul	12h00 à Héricy 18h00 à Chartrettes 21h00 à Bois-le-Roi	15h00 à Chailly 15h00 à Perthes	18h15 à Bourron
Samedi St Auguste	28	9h30 : messe à St Louis suivie du chapelet à la chapelle de Franchard 18h00 : messe à St Louis	10h-11h30 : accueil à St Paul 01 72 66 11 87 18h00 : messe à ND des Fougères	18h00 : messe à Fontaine-le-Port	18h00 : messe à St Germain	11h00 : chapelet au chevet de l'église de Bourron 18h00 : messe à Episy
Dimanche St Aubin	1 ^{er}	9h00 : messe à St Louis 10h30 : messe à St Louis 18h00 : messe au Carmel	9h30 : messe à St Paul	9h30 : messe à Samois et à Chartrettes 11h15 : messe à Bois-le-Roi et à Héricy	9h30 : messe à Chailly 11h15 : messe à Perthes 18h00 : messe à Barbizon	11h15 : messe à Montigny
Lundi Ste Angèle	2	18h30 : messe à St Louis			11h15 : messe à Cély	
Mardi St Guénolé	3	9h30 : messe à St Louis				18h30 : Messe à Bourron
Mercredi St Casimir	25	18h30 : messe à St Louis	9h30 : messe à St Paul 18h00 : récitation du chapelet à la chapelle de la Bonne Dame, boulevard Foch à Fontainebleau		9h30 : messe à Chailly	
Jeudi Ste Olive	5	18h30 : messe à St Louis	20h30 : prière d'intercession à St Pierre	9h30 : messe à Chartrettes		
Vendredi Ste Colette	6	9h30 : messe à St Louis		9h30 : messe à Bois-le-Roi		
		18h00 à St Louis	15h00 à St Paul	12h00 à Héricy 18h00 à Chartrettes 21h00 à Bois-le-Roi	15h00 à Chailly 15h00 à Perthes	18h15 à Grez-sur-Loing
Samedi Ste Perpétue et Félicité	7	9h30 : messe à St Louis suivie du chapelet à la chapelle de Franchard 18h00 : messe à St Louis	10h-11h30 : accueil à St Paul 01 72 66 11 87 18h00 : messe à ND des Fougères	18h00 : messe à Vulaines	18h00 : messe à Arbonne	11h00 : chapelet au chevet de l'église de Bourron 18h00 : messe à Grez-sur-Loing
Dimanche St Jean de Dieu	8	9h00 : messe à St Louis 10h30 : messe à St Louis 18h00 : messe au Carmel	9h30 : messe à St Pierre	9h30 : messe à Samois et à Chartrettes 11h15 : messe à Bois-le-Roi et à Héricy	9h30 : messe à Chailly 11h15 : messe à Perthes	11h15 : messe à Bourron

Les Prêtres du Pôle

P. José ANTONINI, Curé	01 64 24 51 07	P. Parfait KIDIMA	06 51 42 30 20
P. Chançard NSIANGU	07 58 01 90 10	P. Philibert NKUNDABAREZI	06 65 16 73 58
P. Georges DIKEBELE	06 66 94 83 74	P. Nicolas RAKOTONDRAZAY	06 66 51 13 05
P. Philippe MARCHAND	07 78 39 02 84	P. Jean-Baptiste RALAIVELONA	06 99 30 70 64

(Les dimanches et lundis, appels uniquement en cas d'urgence)

Informations du Pôle Missionnaire de Fontainebleau

Secrétariat du Pôle Missionnaire de Fontainebleau 2 rue de la Paroisse - Fontainebleau 77300
tél. : 01 64 22 59 02 – charlotte.k@polefontainebleau.fr ; www.polefontainebleau.fr Facebook & Instagram
Accueil Paroisse St Louis de Fontainebleau tél. 01 64 22 25 50 – sœur.cynthia@polefontainebleau.fr
ouverture : lun 17h-18h30; mar 10h-12h et 17h-18h30; mer 17h-18h30; jeu 17h-18h30; ven et sam 10h-12h

Communication : marana-tha@polefontainebleau.fr

Réservation de salles - Marie-Ange FEIX 01 72 66 11 11 - secretariat@polefontainebleau.fr

Chorale du Pôle : www.choralepolefontainebleau.org

Confessions - samedi 17h-18h (dans le confessionnal à St Louis) ; ou en contactant les prêtres

Aumônerie des jeunes – Marie-Ange FEIX 01 64 22 11 33 – aumoneriejeunes@polefontainebleau.fr

Catéchèse - Coordination pour le Pôle - Adeline DUBOSQ - 06 82 16 25 30

Éveil à la foi - Coordination pour le Pôle - eveilalafoi.fontainebleau@gmail.com

Catéchuménat - Coordination pour le Pôle Sophie MUNIER catechumenat.polebleau@gmail.com

Mariages – Bureau des Mariages 01 64 22 59 02 – mariage@polefontainebleau.fr

Baptêmes - Coordination pour le Pôle - Sophie RUMIN 06 72 85 05 32 - bapteme.polefontainebleau@gmail.com

Secteur : Avon

Myriam MININ 06 51 70 47 88

Secteur Bourron - Montigny

Anne-Marie BONAMY 01 64 45 93 74

BLR, Samois, Chartrettes, Fontaine le Port

Dominique MICLO 06 71 17 34 61

Héricy, Vulaines, Samoreau

Louise-Marie KONAN 06 48 38 17 63

Secteur Chailly - Perthes

Marie-Cécile et Benoît GAUTIER 06 83 40 67 21

Josette ANTHIERENS 06 88 77 69 51

Secteur : Fontainebleau

Sophie RUMIN 06 72 85 05 32

Aumônerie de l'Hôpital – Père Philippe MARCHAND : tél. 07 78 39 02 84 ; p.philippem@gmail.com

Service de l'Évangile auprès des personnes Malades (SEM) - Père Philippe p.philippem@gmail.com

Coordination pour le Pôle : Xavier ROUSSEL 06 84 75 67 88 – xs-roussel@orange.fr

Obsèques - Coordination pour le Pôle : Gwenhaël JAN-AILLERET - 06 69 01 58 55 ; Astreinte - 01 75 84 86 46

Commission des Travaux - Coordination pour le Pôle : Thierry LORENZATO - 06 03 01 91 16

Réseau solidarité du Pôle solidaritefontainebleau@gmail.com – tél. 06 32 32 86 37

www.solidaritefontainebleau.com

Adoration du Saint Sacrement - Coordination pour le Pôle : Ghyslaine PEYRE tél. 06 45 83 20 90

	LIEU	HORAIRES	POUR S'INSCRIRE
AVON	Église Saint Paul	mercredi 10h-11h	Père PHILIBERT 06 65 16 73 58
FONTAINEBLEAU	Salle B maison paroissiale Église Saint Louis	lundi 6h à dimanche 23h sauf le samedi samedi de 10h à 18 h	Vanessa BARTHOLONI 06 14 29 06 09 <i>Obligatoire à partir de 21h</i>
BOIS LE ROI	Chapelle Saint-Joseph	mercredi 6h à jeudi 24h	Jean-Paul SYREN 01 60 59 14 13
BOURRON	Dans l'église de Bourron	lundi 17h-19h	Edith JAN-AILLERET 06 87 39 98 40
CHAilly	Dans l'église de Chailly	jeudi 15h-22h	Ghyslaine PEYRE 06 45 83 20 90
CHARTRETTES	Dans l'église	vendredi 9h-21h	Patrick CHALMEL 01 60 69 50 18
HERICY	Maison paroissiale	lundi 9h-16h	Béatrice GUÉ 06 64 67 98 14
MONTIGNY	Dans l'église	lundi 8h30-11h30	Frédérique THERON 06 44 25 22 98
PERTHES	Dans l'église	vendredi 14h-17h	Brigitte LORENZATO 06 03 01 91 16
SAMOIS	Oratoire du presbytère	mardi 18h-19h	Geneviève ANTON 06 26 17 08 66 Martine ANTRAIGUE 01 64 24 63 71